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ATA DA SETIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE DO 1 

COMITÊ DE EXTENSÃO E CULTURA DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL 2 

DO SEMI-ÁRIDO. 3 

 4 

Aos dezenove dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte, às catorze 5 

horas, por meio do aplicativo Google Meet, reuniu-se o Comitê de Extensão e 6 

Cultura da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a 7 

presidência do Pró-Reitor de Extensão e Cultura Paulo Gustavo da Silva. 8 

Estiveram presentes os membros Ana Maria Bezerra Lucas, Andréa Maria 9 

Ferreira Moura, Iza Maria Pereira, Joaquim Pinheiro de Araújo, Jeová Araújo 10 

Rosa Filho, Zoroastro Torres Vilar, Amélia Fernanda Moraes Andrade 11 

Gomes, Ivinna Kariny da Costa Vieira, José Anizio Rocha de Araújo, Maria 12 

do Socorro Ribeiro Freire Nunes Cacho e Rafaely Angélica Fonseca 13 

Bandeira. Membros que justificaram ausência: Lucas Ambrósio Bezerra de 14 

Oliveira, Breno Barros Telles do Carmo, Rejane Tavares Botrel e Kerginaldo 15 

Nogueira de Medeiros. Verificada a existência de quórum legal, o presidente do 16 

Comitê, Paulo Gustavo da Silva leu os seguintes pontos de pauta: PRIMEIRO 17 

PONTO: Apreciação e deliberação sobre a ata da 6ª reunião ordinária do Comitê 18 

de Extensão e Cultura de 2020; SEGUNDO PONTO: Debater sobre o papel do 19 

Comitê de Extensão e Cultura; TERCEIRO PONTO: Apreciação e deliberação 20 

sobre diretriz curricular nacional e extensão; QUARTO PONTO: Apreciação e 21 

deliberação sobre Minuta SAE; QUINTO PONTO: Apreciação e deliberação da 22 

pauta da 8ª Reunião Ordinária de 2020 do CONSEPE; SEXTO PONTO: Outras 23 

ocorrências. Em seguida perguntou se alguém teria algo a acrescentar ou corrigir 24 

na ata. Não havendo manifestação por parte dos membros do Comitê de 25 

Extensão e Cultura, a ata foi submetida à votação e aprovada pela maioria. No 26 

primeiro ponto, foi apresentada a Ata da 6ª Reunião Ordinária do Comitê de 27 

Extensão e Cultura. Ana Maria Bezerra Lucas pediu para substituir no terceiro 28 

ponto a palavra “metodologia” por “competência”. Em votação, a ata com a 29 

correção foi aprovada pela maioria. No segundo ponto foi posta para discussão as 30 

atribuições e competências do Comitê de Extensão e Cultura. Paulo Gustavo da 31 

Silva apresentou no regimento qual a competência do Comitê. Ana Maria 32 

Bezerra Lucas disse que o comitê estava se reunindo para basicamente discutir 33 

apenas a pauta do Consepe. Andréa Maria Ferreira Moura disse que houve uma 34 

divergência de opiniões sobre o Comitê estar pontuando votos que não têm 35 

relação com a extensão ou se seriam discutidos os pontos relacionados apenas a 36 

extensão. Paulo Gustavo da Silva disse que verificou no regimento que o Comitê 37 
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não precisa discutir todos os outros pontos da pauta do Consepe. Ana Maria 38 

Bezerra Lucas reforçou essa colocação. Joaquim Pinheiro de Araújo disse que 39 

acreditava que o Comitê devesse discutir os pontos relativos à política de 40 

extensão da universidade, que esse deveria ser o foco principal desse Comitê. 41 

Zoroastro Torres Vilar disse que o Comitê deve discutir os pontos da pauta do 42 

Consepe para que o pró-reitor possa votar de acordo. Foram discutidas as 43 

atribuições do Comitê e foi comprovado por meio dos documentos analisados que 44 

seriam discutidos os pontos relativos apenas a extensão. Rafaely Angélica 45 

Fonseca Bandeira disse que havia necessidade de deliberar sobre a pauta do 46 

Consepe. Paulo Gustavo da Silva disse que sim, mas que se deterão mais nos 47 

pontos que dizem respeito a extensão. Zoroastro Torres Vilar sugeriu que essa 48 

discussão fosse feita no próprio Consepe. Paulo Gustavo da Silva leu no 49 

regimento que as normas que regerão os comitês serão regulamentadas por meio 50 

de resolução do Consepe e enquanto isso não for feito deverão se guiar pela 51 

Resolução 009/2015 que dispõe sobre o Comitê de Extensão, alterada em 2019, 52 

focando nas ações de extensão. Disse ainda que vai cobrar do Consepe a 53 

resolução que delimita as atribuições dos comitês. No terceiro ponto sobre a 54 

curricularização da extensão, Paulo Gustavo da Silva perguntou se alguém 55 

sabia sobre isso, Maria do Socorro Ribeiro Freire Nunes Cacho disse que foi a 56 

relatora dessa minuta de resolução que já está no Consepe para relatoria e que 57 

existe também um manual para essa curricularização da extensão. Andrea Maria 58 

Ferreira Moura sugeriu verificar como estava a situação da minuta no Consepe e 59 

pedir para agilizar esse processo. Essa sugestão foi posta em votação e aprovada 60 

por unanimidade. No quarto ponto da pauta sobre a minuta SAE, Paulo Gustavo 61 

da Silva apresentou dois documentos e perguntou se já houve discussão sobre 62 

esses documentos. Zoroastro Torres Vilar informou que a minuta ainda estava 63 

em construção e tratava sobre patrocínios dos projetos da SAE – Sociedade dos 64 

Engenheiros Automotivos e que ficou encaminhado de cada coordenador 65 

vinculado a estes projetos enviarem suas contribuições para a construção da 66 

minuta. Paulo Gustavo da Silva sugeriu que juntassem os dois documentos para 67 

acrescentar à minuta. Zoroastro Torres Vilar sugeriu fazer uma reunião com os 68 

coordenadores dos projetos SAE e a Fundação Guimarães Duque - FGD para só 69 

depois levar a minuta para o comitê. Em votação, essa sugestão foi aprovada 70 

pela maioria. No quinto ponto de pauta foi posta em discussão a pauta da 8ª 71 

reunião ordinária do Consepe. Paulo Gustavo da Silva disse que não verificou 72 

nada na pauta relacionado à extensão. Surgiu dúvida em relação ao ponto seis. 73 

Andrea Maria Ferreira Moura explicou que no ponto seis do Consepe a 74 

alteração da resolução diz respeito a carga horária docente na qual existe a 75 
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sugestão de que as aulas ministradas na pós graduação contem como carga 76 

horária do docente. Zoroastro Torres Vilar sugeriu a retirada desse ponto para 77 

que seja enviado novamente para os departamentos discutirem melhor. Paulo 78 

Gustavo da Silva sugeriu que essa retirada seja feita pelos departamentos 79 

porque aqui no Comitê já estava sendo discutido. No sexto ponto, Zoroastro 80 

Torres Vilar solicitou que fosse levado ao Consepe a sugestão para que a pauta 81 

seja enviada com mais antecedência para os departamentos. Paulo Gustavo da 82 

Silva disse que queria discutir com o Comitê sobre os critérios para a avaliação 83 

das ações de extensão. Jeová Araújo Rosa Filho sugeriu criar um documento 84 

compartilhado para elaborar esses direcionamentos. Ana Maria Bezerra Lucas 85 

sugeriu revisar também os formulários de inscrição. Nada mais havendo a 86 

discutir, o Presidente do Comitê, Paulo Gustavo da Silva, agradeceu a presença 87 

de todos e deu por encerrada a reunião, às dezesseis horas e nove minutos. E 88 

eu, Maria da Glória da Silva, Secretária Executiva da Proec, lavrei a presente 89 

Ata, que após lida e aprovada com/sem emendas, na próxima reunião, segue 90 

assinada pelo Presidente do Comitê, pelos demais membros presentes e por 91 

mim. 92 

 Membros do Comitê: 93 

Presidente: 94 

Paulo Gustavo da Silva______________________________________________ 95 

Vice-presidente: 96 

José Anizio Rocha de Araújo__________________________________________  97 

Representante da Pró-Reitoria de Administração – PROAD: 98 

Iza Maria Pereira____________________________________________________ 99 

Representante do Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas- 100 

CCSAH: 101 

Ana Maria Bezerra Lucas_____________________________________________  102 

Representante do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde- CCBS:  103 

Maria do Socorro Ribeiro Freire Nunes Cacho_____________________________ 104 

Representante do Centro de Ciências Agrárias- CCA: 105 

Joaquim Pinheiro de Araújo___________________________________________  106 

Representante do Centro de Ciências Exatas e Naturais- CCEN:  107 
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Andréa Maria Ferreira Moura__________________________________________  108 

Representante do Centro de Engenharias- CE: 109 

Zoroastro Torres Vilar________________________________________________  110 

Representante do Centro Multidisciplinar de Caraúbas-Campus Caraúbas  111 

(CMC): 112 

Jeová Araújo Rosa Filho______________________________________________  113 

Representante do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF) – 114 

Campus Pau dos Ferros: 115 

Rafaely Angélica Fonseca Bandeira_____________________________________  116 

Representantes Discentes: 117 

Amélia Fernanda Moraes Andrade Gomes________________________________  118 

Ivinna Kariny da Costa Vieira__________________________________________ 119 

Secretária Executiva da Proec: 120 

Maria da Glória da Silva______________________________________________ 121 


